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¿Chile Vamos se queda sin candidatos 
en Viña? Iván Poduje cansado de 
pugna de partidos y Carlos Williams 
dice no estar en campaña

cinos de Viña del Mar. En ese con-
texto, no hay ninguna posibilidad 
de seguir si el foco no van a ser 
los vecinos de Viña y la recons-
trucción, que es lo más prioritario 
hoy”, dijo Poduje. 

Entre las cosas que a él le gus-
taría que hubiesen ocurrido estaba 
que “discutiéramos con los candi-
datos que estén sobre la ciudad. Yo 
tengo un plan para la ciudad, es-
toy trabajando en un plan de go-
bierno local, que me imagino que 
es lo que hay que hacer, con las in-
versiones que se deben hacer, con 
las ideas para la reconstrucción, y 
me gustaría debatir de eso, pero 
no encuentro a nadie que quiera 
hablar de eso. Si es que eso no ocu-
rre, obviamente no tengo nada que 
hacer en esto, me tengo que salir 
porque no estoy acá para discutir 
cupos, no me interesa y no tiene 
ninguna relevancia y no es, creo yo, 
lo que están esperando los vecinos 
de Viña del Mar. Si los partidos 
siguen en esta postura de ver cu-
pos, no tengo nada que hacer con 
ellos”. 

El también panelista de «Sin Fil-
tros» reconoció: “Estoy muy decep-
cionado de cómo se ha dado esta 
dinámica. No quiero imponer nada, 
pero a mí me gustaría tener un de-
bate de ideas, por ejemplo, sobre el 
turismo, sobre el estado del borde 
costero, sobre el comercio ambu-
lante, y nada de eso se ha discutido. 

D ecepción, molestia, has-
tío. Eso es lo que sienten 
los dos precandidatos de 
la centro derecha para 

Viña del Mar, Iván Poduje y Carlos 
Williams, luego de las confusas 
señales que las cúpulas de la UDI 
y RN han dado sobre quién es, 
finalmente, el representante del 
sector para competir la Alcaldía a 
Macarena Ripamonti.

A tanto ha llegado la molestia, 
que en uno de los casos, incluso 
ya se estaría descartando la idea 
de competir bajo el paraguas del 
conglomerado. De acuerdo a fuen-
tes cercanas, el arquitecto Iván 
Poduje se molestó tanto por las 
confusas señales de Chile Vamos, 
la candidatura de Carlos Williams 
que va pero no va, y principal-
mente la eterna discusión sobre 
los cupos políticos según cada 
comuna, que tendrían a Viña del 
Mar en espera, que ya no quiere 
ir como independiente en cupo 
del sector, decisión que comunicó a 
algunos representantes de la colec-
tividad a nivel central. 

Puranoticia.cl conversó con Po-
duje, quien confesó la decepción 
que siente de Chile Vamos y de la 
discusión por cupos que se lleva 
hoy, pues no es lo que él esperaba. 
Hay que considerar que cuando se 
le ofreció la posibilidad de ir como 
candidato por Viña del Mar, se le 
propuso ser el nombre de todo Chile 
Vamos, pero luego y a poco andar, 
se fue encontrando con la ver-
dad: RN tiene su candidato, Carlos 
Williams, pero que tampoco está 
100% ratificado por el nivel central 
aunque la directiva regional sigue 
presionando por mantenerlo en pie 
y; por otro lado, en la UDI, si bien lo 
tenían considerado a él en un co-
mienzo, luego salió hasta el nom-
bre de la secretaria general del 
partido, María José Hoffmann, 
como una carta del gremialismo 
para competir en Viña, aunque 
ésta finalmente decantó por la 
Gobernación Regional, lo que 
desordenó aún más el mapa en la 
centro derecha.

“Siento que los partidos no están 
preocupados de la ciudad ni de la 
reconstrucción ni del tema de los 
campamentos, del turismo. Lo que 
yo he escuchado hasta ahora son 
puras conversaciones de cupo y me 
parece lamentable, porque no es lo 
que me dijeron, y no tiene nada que 
ver con las prioridades de los ve-

Hay una discusión absolutamente 
ajena a la ciudad”.

La salida de Poduje generaría un 
problema para Chile Vamos, y es-
pecialmente para la UDI y un sector 
de RN, que intentaban posicionar a 
Poduje como la única carta del sec-
tor, pero no sería sólo el único, pues 
por tanta discusión sobre los cupos 
y sobre a quién quieren poner fren-
te a Ripamonti en octubre, podrían 
quedarse sin pan ni pedazo: Carlos 
Williams, concejal y nombre ele-
gido por la directiva regional de 
Renovación Nacional como pre-
candidato a la alcaldía de Viña 
del Mar, también está perdiendo 
la paciencia con la poca claridad 
sobre los apoyos que tendría del 
partido al cual representa en el 
Concejo Municipal. 

“Hasta hoy yo no he sido infor-
mado que, como independiente, 
contaría con el apoyo de RN. Sólo 
supe que, en una reunión de carác-
ter regional, se eligió mi nombre 
para representar al sector, pero que 
debía ser ratificado por la directiva 
nacional. Si esto no ha ocurrido es 
porque seguramente no soy del 
gusto de la directiva central”, dijo 
el hombre de radio y primera mayo-
ría comunal en la última elección de 
ediles.

“Yo espero que esa definición 
sea pronto, porque la paciencia 
tiene un límite”, añadió la voz del 
móvil de Radio Festival, aseguran-

do que hoy sigue trabajando como 
concejal, algo que lleva haciendo 
hace siete años y medio. “No estoy 
en campaña para una eventual 
candidatura a la Alcaldía”, dijo, 
tajante.

No hay dudas de que algo mal 
están haciendo las cabezas de Chile 
Vamos para estar a punto de perder 
a dos precandidatos que han mos-
trado interés por representar al sec-
tor en la batalla electoral en Viña 
del Mar. No será una contienda fá-
cil, y si la derecha quiere recupe-
rar la Municipalidad de la Ciudad 
Jardín tiene que pensar muy bien 
a quién poner a competir contra 
Ripamonti, pero las incertezas, di-
laciones y discusiones ajenas a lo 
que realmente necesita la ciudad 
dan a entender a sus precandi-
datos que realmente no tienen el 
apoyo que les habían prometido 
algunos -en el caso de Williams, 
la directiva regional de RN; y en 
el caso de Poduje, la directiva 
nacional de Chile Vamos- y que al 
final todo se terminará decidiendo 
por un asunto de cupos, nada más 
lejano a lo que debiese ser una dis-
cusión por recuperar una alcaldía.

Algo deberá hacer Chile Vamos 
si no quiere “perder el partido” 
antes de entrar a la cancha. La 
molestia llega a tanto en el caso 
del arquitecto, que entre las al-
ternativas que analiza estaría 
comenzar a juntar las firmas que 
necesita para inscribir su candi-
datura como independiente, algo 
que le fue propuesto por parte de 
su equipo y simpatizantes, pero 
que aún está analizando.

Esto, pues de acuerdo al Servel, 
las candidaturas independientes 
deberán ser patrocinadas por un 
número no inferior al 0,5% de los 
electores que hayan sufragado en 
la elección popular más reciente en 
la comuna o agrupación de comu-
nas respectiva, lo que en Viña del 
Mar podría alcanzar las 1.195 fir-
mas, si se considera el número de 
votantes en la comuna del último 
plebiscito del año pasado.

Si logra reunir las firmas, algo 
que ya hizo el candidato indepen-
diente por Quilpué, Christian Cár-
denas, a través de la plataforma 
de Servel, Chile Vamos se quedará 
sin Poduje y quizás sin Williams si 
se termina por aburrir de esperar 
que lo valoren.

Desorden en las cúpulas para definir a la carta del sector 
para competir con Ripamonti tienen a Iván Poduje y Carlos 
Williams hastiados. El arquitecto buscaría competir por 
fuera del conglomerado, con firmas, molesto por aún 
hablar de cupos para partidos en vez de propuestas 
para la ciudad; y el locutor radial dice estar perdiendo la 
paciencia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/chile-vamos-se-queda-sin-candidatos-en-vina-ivan-poduje-cansado-de
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Firma de contrato del Festival de Viña 
a sólo horas de concretarse: Mega y 
Bizarro ya pusieron boleta de garantía

oferta y que encendieron las alar-
mas de todo el mundo. 

Las dudas sobre este punto co-
menzaron justamente el viernes 5 
de abril, tras conocerse que sólo ha-
bía ofertado un sólo canal a la lici-
tación. Al día siguiente, Puranoticia.
cl hizo un análisis de la propuesta y 
dio a conocer algunos puntos en los 
que la estación pedía cambios en 
las bases municipales de la licita-
ción, entre ellos, las condiciones del 
término anticipado del contrato, la 
eventual extensión de la concesión 
no contemplada en las bases y los 
cambios en las obras de desarrollo 
de la Quinta Vergara. 

Tras esto, Canal 13 envió una 
carta a la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti en la que sumó el uso del 
anfiteatro al menos tres veces du-
rante cada año de la concesión del 
certamen; el uso del Canal Histórico 
del Festival de Viña del Mar en You-
Tube; y los impuestos relacionados 
a las obras a realizar en el terreno 
donde se realiza el máximo evento 
del verano.

Días después la estación de 

L uego de la tensa espera 
para concretar la firma 
que selle el compromiso 
que hicieron Mega y Biza-

rro con la Municipalidad de Viña 
del Mar para producir los próximos 
cuatro festivales de la canción, todo 
parece indicar que, a menos que 
haya un imponderable, este mar-
tes aquello se hará realidad.

Así lo afirman varias fuentes del 
municipio viñamarino a Puranoti-
cia.cl, señalando que el “trámite” 
que faltaba, que tenía que ver con 
una boleta de garantía por cum-
plimiento de contrato, póliza que 
la semana pasada pensaban te-
ner lista a más tardar el viernes, 
está pagada y disponible.

Justamente este “trámite” era 
clave para la firma del contrato, 
considerando que uno de los temo-
res de los concejales para aprobar 
la adjudicación de la concesión el 
pasado 2 de mayo era que Mega 
cumpliera el contrato de acuerdo 
a las bases estipuladas por el mu-
nicipio y no según algunos de los 
puntos que el canal presentó en su 

Luksic presentó una demanda 
ante el Tribunal de Contratación 
Pública en la que formalizó sus 
aprensiones frente al proceso que 
dirigía el municipio viñamarino, 
por temer que la casa consistorial 
aprobaría la adjudicación toman-
do en cuenta los puntos que pidió 
modificar Mega, lo que llevó a los 
concejales a dudar de si aprobar 
o no la propuesta de la Comisión 
Evaluadora de Ofertas, que pedía 
aprobar la adjudicación a favor de 
Mega.

Luego de amplias discusiones, 
solicitud de informes de análisis 
del escenario actual y las conse-
cuencias para Mega y para el mu-
nicipio, y hasta llamadas telefóni-

cas el día antes de la votación, el 
jueves 2 de mayo, con nueve votos 
a favor y uno en contra el Conce-
jo Municipal de la Ciudad Jardín 
decidió acoger la sugerencia pre-
sentada por la Comisión Evalua-
dora de adjudicar a Mega. Casi 
de inmediato, apenas media hora 
después, Mega emitía un breve co-
municado asegurando que firmaría 
el contrato, otra de las dudas que 
había en caso de aprobar. 

“Hemos conocido a través la 
transmisión pública del canal di-
gital de la I. Municipalidad de Viña 
del Mar, la votación del concejo 
municipal. Esperamos que desde 
el Municipio nos llamen pronta-
mente para firmar el Contrato e 
iniciar el trabajo para tener un 
gran Festival los próximos cuatro 
años. Ahora estamos a la espera de 
que concluya este proceso en todas 
sus etapas para poder referirnos en 
extenso al tema”, dijo la estación 
televisiva, en la única comunicación 
pública que ha realizado desde que 
se conoció su oferta hasta ahora.

Lo que queda ahora es poner las 

Concejales manifestaron 
especial preocupación 
por las finanzas 
municipales tras recibir 
informe de pasivos 
acumulados y saldos de 
gastos devengados no 
pagados de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/firma-de-contrato-del-festival-de-vina-a-solo-horas-de-concretarse-mega
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firmas para comenzar a trabajar en 
el Festival de 2023. Aquello debe-
ría ocurrir este martes, de acuer-
do a varias fuentes relacionadas, 
y el contrato que se firme con-
tendrá las mismas condiciones 
estipuladas en las bases, afirman. 
Actualmente ambas partes están 
finalizando el proceso de comen-
tarios del contrato, a fin de tener 
aquello resuelto este martes ópti-
mamente, para poder realizar la 
tan esperada firma.

DIRECTOR Y PRODUCTORA DEL 
FESTIVAL 

Eso sí, en Mega ya comenzaron 
a organizarse. A través de un co-
municado interno, al que tuvo ac-
ceso Puranoticia.cl, en Megamedia 
ya anunciaron a quienes liderarán 
tanto la dirección como la produc-
ción del Festival. Se trata de Rodri-
go Norambuena, actual director 
de Desarrollo de Negocios, quien 
tomará el cargo de director gene-
ral del Festival de Viña del Mar 
para Megamedia; y la actual sub-

directora de Prensa, Lorena de las 
Heras, quien será la productora 
ejecutiva del Festival de Viña del 
Mar. De acuerdo al escrito interno, 
Norambuena “será responsable 
de liderar las diversas estrate-
gias corporativas en función de 
los objetivos que se ha puesto 
Megamedia para este Festival” y 
cuenta con la experiencia de haber 
sido, para la cadena Fox Internatio-
nal Channels, el responsable para 
Latinoamérica de la organización 
del Festival de Viña del Mar del año 

2019. “A esto se suma que también 
lideró la producción en Latinoamé-
rica, para Fox Sports, de los más im-
portantes eventos deportivos como 
campeonatos mundiales de fútbol, 
juegos olímpicos, Copa América, 
clasificatorias mundialistas sud-
americanas, Champions League, 
Copa Libertadores y Sudamericana, 
entre otros”.

En tanto, de las Heras “tiene una 
vasta trayectoria”, señala Mega en 
su comunicado interno. Participó 
de la fundación del canal de no-
ticias CNN Chile, donde fue pro-
ductora ejecutiva y directora. Ahí 
lideró emblemáticos programas 
como “Aquí está Chile”, “Tolerancia 
Cero”, y “Debates presidenciales” 
en transmisión conjunta con CHV, 
entre otros. “En Megamedia fue 
productora ejecutiva del relevante 
proyecto ELEGIDOS y de los desta-
cados programas políticos 100 IN-
DECISOS Y EL CANDIDATO”, todos 
de nuestro departamento de Pren-
sa y que tuvieron una característica 
muy especial: Fueron transversales 
a todo Megamedia, un elemento 
que será clave y estratégico en este 
nuevo desafío que enfrentaremos 
como organización”.

Una vez se concrete la firma, 
sólo quedará esperar conocer cómo 
avanza la planificación del certa-
men 2023, sus artistas y humoris-
tas y, por supuesto, si Canal 13 de-
sistirá de su demanda en el Tribunal 
de Contratación Pública.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/firma-de-contrato-del-festival-de-vina-a-solo-horas-de-concretarse-mega
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-en-valparaiso-circulara-cada-10-minutos-y-en-hora-punta-con-doble
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Diputados condenan ausencia de 
Senapred en comisión investigadora 
del megaincendio: "Se han escondido 
de la peor manera"

"Es inaceptable que el Director 
Regional recién asumido de Sen-
apred no haya comparecido en la 
sesión de la CEI del megaincendio, 
a pesar de haber sido citado ex-
presamente para ello, y aludien-
do a que asumió recientemente el 
cargo", expuso el presidente de la 
comisión, el diputado Tomás Lago-
marsino.

De igual forma, sostuvo que Car-
demil "aquí viene a hablar no por 
sí mismo, sino que por la institu-
ción, y para eso lo vamos a volver 
a citar hasta que finalmente ven-
ga a exponernos el rol que tuvo 
Senapred los días de la emer-
gencia, sea por lo que él pueda 
plantearnos o lo que plantee quien 
subrogó en aquellos momentos el 
cargo".

"Aquí no pueden las institucio-
nes no venir cuando son citadas a 
comparecer ante la Comisión Espe-

M olestia se generó este 
lunes en la Comisión 
Especial Investi-
gadora (CEI) de la 

Cámara de Diputados respecto al 
megaincendio del 2 y 3 de febre-
ro en la región de Valparaíso. Esto, 
luego que se ausentara tanto la 
directora nacional del Servicio Na-
cional de Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred), Alicia 
Cebrián; como el titular regional de 
la entidad que sustituyó a la Onemi, 
Christian Cardemil.

Cabe recordar que el oficial en 
retiro de la Armada de Chile, con 
más de 34 años de experiencia en 
dicha institución de las Fuerzas Ar-
madas, recién asumió el cargo el 
pasado lunes 6 de mayo, por lo 
que se excusó de asistir a la ins-
tancia legislativa, situación que 
causó el enfado de los parlamenta-
rios que la integran.

cial Investigadora. De lo contrario, 
rendiremos estos antecedentes 
ante Contraloría para que tome 
las medidas que corresponde por 
ley", añadió.

Por su parte, la diputada Camila 
Flores indicó que "nos enteramos 
que no venía el Director Regional 
de Senapred. Nos parece bien in-
creíble y la respuesta de él es que 
no podía venir a esta comisión 
porque llevaba recién dos sema-
nas nombrado en su cargo. Enton-
ces a mí me parece insólito que 
llegue una persona a aprender lo 
que tiene que hacer. Si él es nom-
brado en un cargo tan importante 

y estratégico, sobre todo con la 
emergencia que estamos viviendo, 
es porque tiene los conocimientos, 
la expertise para llegar y ejecutar 
acciones, no para aprender sobre la 
marcha".

"Él debió haber estado acá. Él 
debió además haberse acompa-
ñado con quien estuviese subro-
gando en este cargo regional tan 
importante, pero haber dado la 
cara. Hoy día Senapred se ha es-
condido de la peor manera, tanto 
en cuanto a su Dirección Nacional 
como la Dirección Regional. Noso-
tros vamos a seguir perseverando 
porque tenemos la facultad para 
aceptarlos, no para ser invitados", 
dijo.

También planteó que "las auto-
ridades del Poder Ejecutivo tie-
nen la obligación de asistir a las 
comisiones investigadoras y a las 
comisiones normales que tiene 

El presidente de la 
instancia, el diputado 
Tomás Lagomarsino, 
adelantó que "rendiremos 
estos antecedentes a 
Contraloría para que 
tome las medidas que 
corresponde por ley".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-condenan-ausencia-de-senapred-en-comision-investigadora-del
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esta Cámara de Diputados y no 
van a poder seguir escondiéndo-
se mucho tiempo más. Van a tener 
que llegar a este lugar a darnos la 
respuesta porque aquí si los ojos 
están principalmente puestos en al-
gún servicio, a mi entender es preci-
samente en Senapred".

Quien sí expuso sus argumentos 
frente a la Comisión Especial Inves-
tigadora del Megaincendio fue la 
delegada presidencial regional de 
Valparaíso, Sofía González, quien 
dio cuenta de los pasos que siguió 
el organismo que lidera aquellos fa-
tídicos días.

Su exposición fue criticada por 
el diputado Andrés Longton, quien 
señaló que "la presentación de 
la Delegada Presidencial en re-

lación al incendio que le quitó la 
vida a más de 130 personas y dejó 
a miles de familias sin sus hoga-
res, la verdad es que deja mucho 
que desear. No puede ser que el 
Comité de Gestión de Desastres se 
haya reunido recién a las 21:00 ho-
ras, cuando estaba todo quemado, 
cuando ya habían fallecido las per-
sonas, siendo que este comité debe 
reunirse con la anticipación nece-
saria para poder planificar la emer-
gencia, cosa que no se hizo".

"Además, la Delegada subro-
gante, a las 3 de la tarde, a las 
15:00 horas, decía que no iba a 
haber riesgo de afectación de vi-
viendas, cuando Bomberos ya es-
taba absolutamente desplegado. 
Esto revela la ineficiencia, la inep-

titud, la falta de operatividad y de 
gestión", sentenció el parlamenta-
rio por la región de Valparaíso.

El diputado Andrés Celis, en tan-
to, comentó que "en términos ge-
nerales, de la comisión uno puede 
concluir que todos los organismos: 
Senapred, Conaf, la Delegada 
Presidencial de la región, salvo 
Bomberos, no han cumplido con 
su obligación, y esto nos da a en-
tender de que hubo un desorden, 
hubo una falta de claridad de las 
funciones que tiene cada uno, que 
lamentablemente hizo valer que en 
el terreno no hubiese los elementos 
correspondientes como para poder 
prevenir y como para poder respon-
der a tiempo con las acciones que 
correspondían".

Estas palabras las ejemplificó 
diciendo que "el Municipio no des-
malezó como debía con anterio-
ridad, y así uno se da cuenta de 
que los organismos no actuaron 
tanto en la prevención como en la 
acción. Y eso lo puedo extrapolar 
con todos los distintos entes, nos 
falta escuchar algunos sí. Uno 
también al oír a Bomberos, no pue-
de creer que hayan estado a ciegas 
en cuanto a la comunicación con 
Conaf, con la Senapred, con el Mu-
nicipio. Hicieron una salvedad con 
el Municipio, pero más bien de co-
municación, pero no para apagar el 
fuego, sino una comunicación más 
bien para poder coordinar cuestio-
nes cuando el fuego ya estaba en su 
mayor esplendor".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-condenan-ausencia-de-senapred-en-comision-investigadora-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-condenan-ausencia-de-senapred-en-comision-investigadora-del
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Carrera contra el tiempo para Manuel 
Millones: debe recolectar 7 mil firmas 
en 60 días para ser candidato a 
Gobernador de Valparaíso

lectar firmas, luego que la Unión 
Demócrata Independiente (UDI) 
anunciara la semana pasada que 
presentará candidato a la Gober-
nación Regional, donde la esco-
gida sería María José Hoffmann. 
Esto, a su vez, provocó un terremoto 
en la centroderecha, pues se pen-
saba que sería Millones el repre-
sentante del gremialismo a estos 
comicios.

Habiendo recibido un verdadero 
"portazo" en la cara por parte del 
partido que ayudó a fundar a fines 
de los '80 y al que renunció hace un 
par de años atrás, ahora el Con-
sejero Regional deberá iniciar su 
camino en solitario y en completa 
independencia para ser uno de los 
nombres que esté en la papeleta 
electoral.

"Estoy convencido que el cami-
no del progreso debe ser retoma-

U na verdadera carrera 
contra el tiempo es la 
que comenzó este do-
mingo 12 de mayo el 

consejero regional (core) Manuel 
Millones, en lo que marca su primer 
paso concreto en pos de convertirse 
en candidato a la Gobernación Re-
gional de Valparaíso.

Y es que la autoridad tiene 60 
días para recolectar más de 7 mil 
firmas digitales que le permitan 
inscribirse como carta indepen-
diente a las elecciones que tendrán 
lugar el fin de semana del 26 y 27 
de octubre en todo el territorio na-
cional.

"He escogido el Día de la Ma-
dre para iniciar esta cruzada de 
dar comienzo al camino de la Go-
bernación Regional. En recuerdo a 
mi madre y a sus sabios consejos de 
tener convicciones, ser perseveran-
te en la vida para lograr las metas, 
alcanzar los sueños pese a la adver-
sidad, obstáculos y riesgos", explicó 
tras iniciar este camino.

El Core de Valparaíso debió 
acudir a este mecanismo de reco-

do urgentemente, aunque éste no 
sea fácil. En lo concreto, ya estoy 
inscrito", señaló.

Y es que para lograr este obje-
tivo, Manuel Millones cuenta con 
un equipo conformado por 50 
personas que lo están apoyando 
en motivar a los ciudadanos para 
que firmen y patrocinen su candi-
datura a Gobernador Regional de 
Valparaíso.

Dichas personas tendrán la mi-
sión de recorrer las 38 comunas de 
la región para solicitar el apoyo por 
medio de la firma y, además, difun-
diendo su programa de Gobierno 
e ideas para hacer frente a las prin-
cipales demandas ciudadanas.

Al respecto, la autoridad que re-
presenta a la provincia de Valparaí-
so explicó que "junto con solicitar 
el patrocinio, también se hará pe-
dagogía del rol del Gobernador".

Por último, el consejero Manuel 
Millones expuso que "estamos con-
tra el tiempo, hay 60 días para lo-
grar las 7 mil firmas, pero confío en 
el afecto y cariño que me han en-
tregado estos años los electores y 
que esto se traduzca en conseguir 
el patrocinio y esté en la papeleta 
del voto en octubre".

CÓMO FIRMAR 
1.- Ingresa a www.servel.cl y 
selecciona "Sistema de patroci-
nios"

2. Inicia sesión con tu clave única
3. Ingresa tu rut y clave
4. Presiona botón azul "Patroci-
nar"

5.- Selecciona Gobernador Re-
gional

6.- Marca Botón azul "Continuar"

7.- Busca Manuel Jesús Millones 
Chirino y presiona botón azul 
"Patrocinar".

El Consejero Regional explicó que escogió el Día de 
la Madre para iniciar esta cruzada en su camino a la 
Gobernación de Valparaíso, "en recuerdo a mi madre y a 
sus sabios consejos".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carrera-contra-el-tiempo-para-manuel-millones-debe-recolectar-7-mil


https://www.clarochile.cl/personas/servicios/servicios-hogar/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Claro
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Alza de enfermedades respiratorias 
enciende las alarmas del Colegio 
Médico de Valparaíso: "Tenemos 
menos camas que el 2023"

do resfriado durante los últimos 
días".

Bajo esta premisa, sostuvo que 
"la influenza no es un resfrío cual-
quiera. Es un cuadro gripal bas-
tante intenso, que incluso puede 
ocasionar la muerte de las per-

P reocupación existe en la 
región de Valparaíso pro-
ducto de las cifras de po-
sitividad a enfermedades 

respiratorias como la influenza o el 
Covid-19, lo que hace recordar de 
inmediato la grave crisis sanitaria 
que vivió la zona en la antesala al 
inicio del invierno.

Cabe recordar que fue la primera 
semana de junio cuando se confir-
mó el fallecimiento de una bebé 
de 2 meses en el Hospital de San 
Antonio, en momentos en que es-
peraba ser trasladada a una cama 
crítica para tratar una enfermedad 
respiratoria, situación que no llegó 
a tiempo y derivó en este fatídico 
desenlace para su familia.

Y es que a juicio del presidente 
regional del Colegio Médico en 
Valparaíso, Dr. Luis Ignacio De la 
Torre, la situación actual no se ve 
mejor que la de igual fecha en 2023.

"Estamos en un momento de 
alta circulación de virus respira-
torios en nuestro país. De hecho, 
a la fecha tenemos mayor circula-
ción que el 2023, y eso tiene que 
ser una señal de alerta", indicó el 
galeno en conversación con Pura-
noticia.cl.

Pero entonces, ¿qué podemos 
hacer para evitar que estos virus 
que están circulando más se tra-
duzcan en contagios? El Dr. De la 
Torre respondió a esta pregunta 
con un ejemplo: "Seguramente 
usted, señora o señor, tiene en su 
casa, en el trabajo o en el colegio, 
a alguien conocido que ha esta-

sonas, por cuadros respiratorios 
graves".

Y es que vale recordar que sólo 
durante el 2023 perdieron la vida 
más de 5.500 personas por cau-
sas asociadas a la influenza. Y 
aquí es donde toma importancia el 

llamado a vacunarse, pues según el 
médico, estos decesos pudieron ha-
ber sido evitados.

"Si usted tiene más de 60 años 
o menos de 60, pero tiene enfer-
medades crónicas; si es trabajador 
de la salud; si está embarazada; 
si trabaja en establecimientos de 
larga estadía de adultos mayores; 
o atiende a personas; usted se va 
a beneficiar de esta vacuna, que 
puede encontrarla en todos los 
Cesfam", explicó el titular del Col-
med.

Respecto al Covid, De La Torre 
planteó también la importancia de 
acceder a la vacunación para evitar 
problemas de salud mayores y, de 
paso, saturar las redes asistencia-
les: "Si ya pasó un año de la última 
dosis, le toca ponerse la vacuna, 
así que puede acceder a Mevacu-
no.cl y va a saber qué vacuna le 
corresponde".

"Es muy importante potenciar 
la vacunación, porque la región 
de Valparaíso no tiene más camas 
que el año pasado. Tenemos inclu-
so menos camas que el año pasa-
do. Por lo mismo, tenemos que fa-
vorecer la estrategia de prevención. 
Así que tener una vacuna al día 
nos ayuda mucho. Y, por supuesto, 
estar sanos requiere no solamente 
ponerse las vacunas, sino que tam-
bién algunas medidas preventivas 
como el uso de mascarillas N95 en 
el transporte público y en espacios 
cerrados con mala ventilación", 
sentenció el titular regional del Co-
legio Médico en Valparaíso.

El presidente regional del órgano colegiado, Dr. Luis Ignacio 
de la Torre, afirmó a Puranoticia.cl "que estamos en un 
momento de alta circulación de virus respiratorios en Chile. 
De hecho, a la fecha tenemos mayor circulación que el 
2023, y eso tiene que ser una señal de alerta".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alza-de-enfermedades-respiratorias-enciende-las-alarmas-del-colegio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alza-de-enfermedades-respiratorias-enciende-las-alarmas-del-colegio
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Activan Código Azul por bajas 
temperaturas para Los Andes y San 
Felipe en la región de Valparaíso

consiste en la entrega de presta-
ciones básicas de alimentación, 
higiene y abrigo para personas 
en situación de calle, además de 
información respecto de las alter-
nativas de hospedaje y la eventual 
derivación a centros de atención 
de salud si fuese pertinente.

La ministra Javiera Toro dijo 
que “esta es una alerta que pue-

D ebido a las bajas tempe-
raturas, el Ministerio de 
Desarrollo Social activó 
este lunes el Código Azul 

en las comunas de Los Andes, San 
Felipe, Talca, Curicó, Chillán y Los 
Ángeles, además del ya vigente en 
la totalidad de la Región Metropo-
litana y la de Rancagua, en la Re-
gión de O’Higgins.

Tal como señaló el pronóstico 
de Meteorología, las temperatu-
ras mínimas de este lunes están 
llegando a -1° en esas seis comu-
nas de las regiones de Valparaíso, 
Maule, Ñuble y el Biobío, lo mismo 
que en la RM y de O’Higgins.

La activación del Código Azul 

de salvar vidas. Ante escenarios 
meteorológicos adversos nues-
tra prioridad número uno es 
proteger y salvar vidas. Por este 
motivo, ante los anuncios que pro-
nostican lluvias y heladas dispo-
nemos del Código Azul para el au-
mento de los recorridos móviles 
que puedan entregar alimenta-
ción, higiene y abrigo a personas 

en situación de calle”.
Además, la secretaria de Estado 

llamó a las personas a “llamar al 
Fono Calle al 800 104 777, opción 
0 o ver desde este martes el for-
mulario en www.nochedigna.cl en 
caso de ver a alguna persona en 
situación de calle que requiera de 
apoyo".

El Ministerio de Desarrollo 
Social activó este lunes la 
medida en las comunas 
de Los Andes, San Felipe, 
Talca, Curicó, Chillán y Los 
Ángeles, además del ya 
vigente en la totalidad de la 
Región Metropolitana y la 
comuna de Rancagua, en la 
Región de O’Higgins.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/activan-codigo-azul-por-bajas-temperaturas-para-los-andes-y-san-felipe
https://vacacionesterceraedad.cl/
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Trabajadores municipales a honorarios 
de San Felipe protestaron en el edificio 
consistorial por sueldos impagos de 
abril

edificio consistorial para demos-
trar nuestra molestia e indigna-
ción por esta falta al compromiso 
adquirido con la directiva del sin-
dicato y sus socios".

Esto se hizo debido a que hasta 
este sábado "estuvimos en con-

M omentos de tensión 
se vivieron la maña-
na de este lunes 13 
de mayo en las afue-

ras de la Municipalidad de San 
Felipe. Esto, luego que trabajadores 
agrupados en la Asociación de Fun-
cionarios a Honorarios protestaran 
en el frontis de la entidad.

¿El motivo? Exigían el pago de 
los sueldos correspondientes al 
mes de abril.

En la previa a la protesta, los 
trabajadores explicaron en un co-
municado que "debido a la irregu-
laridad que se ha cometido con el 
tema de los pagos de honorarios, se 
convoca a todos los funcionarios 
honorarios de la Municipalidad a 
las 08:30 horas en las afueras de 

versaciones, donde se nos indicó 
que todo estaba normal y que 
este domingo deberían haberse 
regulado los pagos, cosa que no 
fue así. Por ende, se activa el recla-
mo masivo presencial".

"Ningún jefe de oficina, depar-
tamento o dirección puede tomar 
represalias por demorarse el lunes 
en llegar a su lugar de trabajo. So-
licitamos como directiva hacer 
extensiva esta acción a todos los 
honorarios que tengan contacto 
independiente, sean o no del sin-
dicato. Si demostramos la cantidad 
de funcionarios a honorarios que 
somos y la fuerza que tenemos, po-
dremos lograr que se nos respete y 
se nos cumplan los acuerdos pacta-
dos", señalaron los trabajadores a 

honorarios de San Felipe.
De igual forma, los funcionarios 

recordaron que la ex administra-
ción del alcalde Patricio Freire pa-
gaba los sueldos a más tardar los 
días 10 y que la de Cristian Beals lo 
hacía los días 30, cuestión que no 
está ocurriendo hoy en la gestión 
de Carmen Castillo.

Por último, y según consigna 
Aconcagua al Día, la Directora de 
Desarrollo Comunitario de San Fe-
lipe le pidió a los funcionarios que 
continuaran dialogando, hecho que 
rechazaron los trabajadores debido 
a que consideran que esta instan-
cia debió coordinarse antes y no 
buscar soluciones encima para 
exculpar a la Alcaldesa de San 
Felipe.

Asociación de Funcionarios 
a Honorarios del 
Municipio de San Felipe 
explicaron que sostuvieron 
conversaciones durante 
el sábado donde se 
comprometieron a pagarles 
el domingo. Sin embargo, 
afirmaron que hasta el 
momento esto aún no ha 
ocurrido.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajadores-municipales-a-honorarios-de-san-felipe-protestaron-en-el
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Detienen a conductor de microbús que 
dio muerte a menor de 14 años en el 
cerro Cordillera de Valparaíso

de un microbús del recorrido 702 
de la locomoción colectiva.

De acuerdo a lo informado por 
personal policial, luego de produ-
cirse el accidente, el conductor del 
bus se habría dado a la fuga, sin 

U na compleja mañana se 
vivió en el cerro Cordille-
ra de Valparaíso, luego 
de que un menor de 14 

años perdiera la vida al ser vícti-
ma de un fatal atropello por parte 

prestarle el debido auxilio al me-
nor que resultó fallecido en calle 
Chaparro, a la altura de Palermo.

Tras el trágico accidente, las di-
ligencias investigativas quedaron 
a cargo de la SIAT y SIP de Carabi-

neros, quienes informaron sobre 
la detención del conductor de la 
máquina, la cual terminó siendo 
incautada para las respectivas 
pericias, mientras que el chofer 
quedó aprehendido a la espera de 
su respectiva alcoholemia y exa-
men toxicológico.

“En el lugar existe una gran 
cantidad de eventos que hace di-
fícil la conducción de microbuses”, 
explicó sobre el accidente el fiscal 
de turno Andrés Gallardo, quien 
añadió de acuerdo a lo informado 
por Radio Bío Bío que, según infor-
mación preliminar, el conductor no 
se habría percatado de la presencia 
del menor en la calzada. 

De acuerdo a lo informado 
por personal policial, 
luego de producirse el 
accidente, el conductor 
del bus se habría dado 
a la fuga, sin prestarle 
el debido auxilio al 
adolescente que resultó 
fallecido en calle 
Chaparro, a la altura de 
Palermo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-conductor-de-microbus-que-dio-muerte-a-menor-de-14-anos-en-el
https://cannes.cl/


16 Región de Valparaíso

Aduanas que el polvo correspon-
día de una pasta para pulir alu-
minio, la cual servía para aplicar 
en los estanques y llantas. 

Sin embargo, la prueba de cam-
po realizada con tecnología no 
invasiva dejó en evidencia que 
se trataba de ketamina en polvo. 
Siguiendo con la entrevista al sos-
pechoso, éste reconoció que había 
más droga oculta en la cabina del 
camión, además de detectarse 
que también tenía 2 bultos más, 

Un efectivo procedimiento de 
incautación de drogas ejecutó un 
equipo de fiscalizadores del Servi-
cio Nacional de Aduanas en el paso 
fronterizo Los Libertadores, evitan-
do el ingreso a Chile de 3,616 kilos 
de ketamina.

El hecho ocurrió la tarde del 
viernes, cuando durante la revisión 
habitual de los camiones que in-
gresan al país un funcionario del 
turno regular de la Administración 
de Aduana de Los Andes identificó 
una bolsa negra que en su interior 
contenía un polvo de color blanco 
que le llamó la atención, la que 
estaba oculta a un costado del 
asiento del conductor de un ca-
mión procedente desde Paraguay 
con una carga de casi 27 tonela-
das carne bovina.

Por esta razón, se dio inmediato 
aviso al equipo de la Unidad de Dro-
gas y Delitos Conexos de Aduanas 
para realizar una inspección más 
detallada tanto del vehículo de 
carga como del chofer y sus per-
tenencias.

Al ser descubierto, el conduc-
tor L.M.C., de nacionalidad para-
guaya, trató de evadir el control 
señalándole a los fiscalizadores de 

en el paso Los Libertadores que les 
permiten ejecutar estos exitosos 
procedimientos que evitan que 
sustancia ilícitas como esta dro-
ga lleguen a ser vendidas por los 
narcotraficantes, todo esto en 
coordinación con la Policía de In-
vestigaciones”, explicó el Adminis-
trador de la Aduana de Los Andes, 
Mariano Gómez Bucarey.

Cerca de una decena de unida-
des del Cuerpo de Bomberos de 
Viña del Mar combatió un incendio 
estructural registrado en la parte 
alta de la comuna.

Se trató de una emergencia re-
gistrada en la intersección de El Ci-
prés con Eduardo Frei Montalva, en 
el sector de Miraflores Alto.

El fuego arrasó con una casa 
de material ligero y amenazó con 
propagarse a otras construccio-
nes ubicadas en una quebrada.

Producto de lo ocurrido, se deci-
dió cortar el suministro eléctrico 
en el lugar para facilitar las labores 
de los voluntarios de Bomberos de 
la Ciudad Jardín.

Bomberos, a través de X (ex Twi-
tter) informó que "siete máquinas 
de nuestra institución trabajan 
en incendio estructural declara-
do en sector Miraflores Alto".

A ello precisaron que "el fuego 
afecta a una vivienda completa-
mende con peligro de propaga-
ción".

Incendio arrasa con una vivienda de material 
ligero en el sector alto de Viña del Mar

Dos extranjeros son detenidos al intentar ingresar 3,6 kilos de 
ketamina a Los Andes

de un kilo cada uno, adosados a 
cada una de sus piernas.

Del resultado de este procedi-
miento, se obtuvo la cantidad de 
7 paquetes conteniendo una sus-
tancia en polvo de color blanco, 
positiva para Ketamina, con un 
peso de 3,616 kilos brutos.

“En el marco de nuestro rol de 
protección de las fronteras y del 
combate contra el crimen organi-
zado, los fiscalizadores de Aduanas 
aplican diversos perfiles de riesgos 

El Equipo de Aduanas en 
conjunto con la Policía de 
Investigaciones incautó la 
droga en el paso fronterizo 
Los Libertadores, la que el 
conductor de nacionalidad 
paraguaya traía adosada a 
sus piernas y en la cabina del 
camión.

La emergencia se registró 
en la intersección de El 
Ciprés con Eduardo Frei 
Montalva, en el sector 
de Miraflores Alto, hasta 
donde concurrieron siete 
unidades del Cuerpo de 
Bomberos.

Lunes 13 de mayo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-extranjeros-son-detenidos-al-intentar-ingresar-3-6-kilos-de-ketamina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-arrasa-con-una-vivienda-de-material-ligero-en-el-sector-alto-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-extranjeros-son-detenidos-al-intentar-ingresar-3-6-kilos-de-ketamina


Editorial

U na verdadera comedia 
es la que está protago-
nizando la centro dere-
cha en la previa de las 

elecciones a Gobernador Regional 
y Municipales de octubre próximo. 
Una comedia tan ridícula y poco 
graciosa como aquella que prota-
gonizó Leslie Nielsen en la déca-
da de los '80, cuando un piloto de 
avión se enfermaba por haber con-
sumido comida en mal estado.

Pero la centro derecha nos ha 
hecho recordar las históricas ma-
tinés de los antiguos cines Impe-
rio, Rex o el Olimpo, para los más 
antiguos. Ya la semana pasada nos 
presentaron una versión remaste-
rizada de “Legalmente Rubia” con 
María José Hoffmann llegando a 
la Gobernación Regional pisando 
huevos y reseteando el tablero a 
tal nivel que ya es un hecho que el 
sector irá dividido para enfrentar a 
Mundaca con una función especial 
de “Identidad Desconocida” pro-
tagonizada por los Republicanos 
y con Manuel Millones que podría 
transformarse en un verdadero 
“Terminator” o más aún, la versión 
4 de Bruce Willis en “Duro de Ma-
tar”, aunque la que más le queda es 
Retroceder Nunca Rendirse Jamás.

sector en Viña, pero que el primero 
por hastío está pensando ir por fue-
ra y que el segundo simplemente 
“no está en campaña”.

Aquí es donde nos aparece la 
versión remasterizada de Volver 
al Futuro, retrocediendo esta vez 
al año 2021 cuando debajo del 
sombrero se sacó sin encuestas 
ni sondeos el nombre de Andrea 
Molina, hecho que le entregó en 
bandeja a Macarena Ripamonti el 
triunfo de Viña... ¿pasará lo mismo 
ahora?

Lo de Viña del Mar es el mejor 
ejemplo que tanto la UDI como RN 
simplemente no tienen nombres 
en ninguna de las tres comunas 
más emblemáticas de la región. Ni 
en Valparaíso, ni en Viña ni Con-
cón. Quizás a los cabecillas de la 
derecha les iría mejor haciendo 

Función especial 
matiné: ¿Dónde está el 
candidato en Viña?

En este Hollywood criollo de 
la política hoy debuta la pelícu-
la “Dónde está el candidato en 
Viña? Hasta el viernes teníamos al 
menos dos que sonaban como Iván 
Poduje y Carlos Williams, pero hoy 
lunes ambos nos dejan en claro que 
sí tienen intereses en representar al 

guiones para Hollywood que in-
tentando poner nombres donde 
no los hay. 

Es una tristeza la falta de guio-
nistas en esta nueva pugna. Lejos 
estamos de aquella época de Da-
vid y Goliat con Chahuán y Lavin, 
hoy sólo nos queda admirar cómo 
una verdadera Cleopatra Ripa-
monti seguirá siendo la reina de 
Viña sin el Nilo pero con el Mar-
ga Marga y que en Valparaíso, por 
más películas que se pasen, Sharp 
seguirá siendo el protagonista de 
su propia saga que ya va por la ter-
cera versión. 

Para los premios Óscar como 
actores secundarios dejaremos 
a todos aquellos cómo Palamara, 
Urrutia, Catril y Le Dantec, que 
sólo sirvieron para extras de este 
guión.
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Camioneros del norte del país en paro 
exigen estado de excepción en la 
frontera ante constantes asaltos

Norte, a la altura de Pozo Almonte.
En Antofagasta, los transpor-

tistas cortaron la ruta en el sector 
La Negra, al sur de la ciudad. En el 
lugar, el camionero Álvaro Núñez 
declaró que "el paro es solamente 
por seguridad”. En Coquimbo, en 
tanto, decenas de camioneros se 
instalaron con fogatas en algunos 
puntos de la Ruta 5 Norte.

Cerca de 65 camiones están de-
tenidos en el sector de El Panul, en 
el sur de la comuna de Coquimbo, 
mientras que otros 30 camiones 
se encuentran en el sector de La-

U n primer balance del 
paro de los camioneros 
agrupados en la Confe-
deración Fuerza del Nor-

te, quienes exigen mayores medi-
das de seguridad en esa zona del 
país por constantes asaltos, con-
signa múltiples tomas de rutas, 
aunque sin mayores incidentes.

En la Región de Tarapacá per-
manecen bloqueadas la ruta que 
une Iquique con el Aeropuerto 
Diego Aracena, la que conecta 
Iquique con las comunas de Alto 
Hospicio y Pozo Almonte, y la Ruta 5 

gunillas en Ovalle, y otros 30 en la 
comuna de Andacollo.

PETITORIO DE LA 
CONFEDERACIÓN 

La confederación entregó nue-
ve peticiones al Gobierno, entre las 
que se cuentan decretar estado 

de excepción constitucional de 
emergencia en la frontera, la re-
serva del derecho de ingreso al 
país, y la expulsión inmediata de 
extranjeros con antecedentes pe-
nales.

Además, exigen el cierre de 
fronteras en todo el territorio 
nacional y que sólo se permita el 
ingreso a territorio nacional de 
extranjeros previa presentación 
a la autoridad fronteriza de ante-
cedentes penales del país de ori-
gen, e información de nacimiento 
actualizada.

Un primer balance del 
paro de los camioneros 
agrupados en la 
Confederación Fuerza 
del Norte, consigna 
múltiples tomas de 
rutas, aunque sin 
mayores incidentes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camioneros-del-norte-del-pais-en-paro-exigen-estado-de-excepcion-en-la
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E l ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, se refirió al 
paro indefinido que fue 
convocado por la Confe-

deración Fuerza del Norte para este 
lunes.

Durante la mañana de este lu-
nes, camioneros del norte comen-
zaron a movilizarse a modo de pro-
testa por la inseguridad en el país.

Entre las peticiones del gremio 
se encuentra el cierre de fronteras 
en el territorio nacional, decretar 
estado de excepción constitucio-
nal de emergencia, la reserva del 
derecho de ingreso al país y la ex-
pulsión inmediata de extranjeros 
con antecedentes penales.

Al respecto, en conversación 
con ADN, Marcel explicó que “las 
paralizaciones parciales tienen un 
impacto más bien limitado en lo 
económico, y que depende hasta 
dónde se altera la libre circula-
ción”.

En esta línea, sostuvo que el tema 
de seguridad “está en el primer lu-

gar de la agenda del Gobierno, así 
que es difícil a veces comprender 
este tipo de paralizaciones cuan-
do en realidad el Gobierno está 
dedicado en una gran medida a en-
frentar ese tipo de situaciones”.

Por otro lado, el secretario de Es-
tado comentó sobre la paralización 
en el puerto de Coronel que comen-
zó a finales de marzo.

“Es una paralización que tiene 
una justificación un poco confusa, 
pero yo lo que entiendo es que la 
empresa ha estado dando algunos 
pasos, cambiando interlocutores 
para tratar de darle una salida a 
esta situación”, indicó.

El jefe de la billetera fiscal expre-
só que “esperemos que la solución 
sea pronta, porque, efectivamente, 
los puertos son muy claves para el 
funcionamiento de la economía del 
país y, por lo tanto, cualquier para-
lización en ese ámbito siempre pro-
voca mucho daño”.

Ministro de Hacienda 
por paro de camioneros: 
"Es difícil a veces 
comprender este tipo de 
paralizaciones"

Mario Marcel manifestó que "las prohibiciones parciales 
tienen un impacto más bien limitado".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-hacienda-por-paro-de-camioneros-es-dificil-a-veces
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=CRUZVERDE
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En fallo unánime, tribunal absuelve 
a ex comandante en jefe del Ejército 
Juan Miguel Fuente-Alba

cimiento de que se cometieron 
delitos, a pesar de los múltiples 
antecedentes que entregó la fis-
calía, entre ellos declaraciones de 
altos oficiales procesados en el 
caso fraude al fisco en el Ejército.

En lo fundamental, los jueces no 
dieron por acreditado que el ge-
neral (r) Fuente-Alba y su esposa, 

E n fallo unánime, el Cuar-
to Tribunal Oral Penal 
de Santiago emitió ve-
redicto absolutorio del 

excomandante en jefe del Ejérci-
to (2010-2014), general (r) Juan 
Miguel Fuente-Alba, y su esposa 
Anita María Pinochet, acusados 
de lavado de activos y malversa-
ción de caudales públicos por 2.900 
millones de pesos.

El veredicto fue leído por la jueza 
Carolina Escandón, quien dijo que 
los jueces no llegaron al conven-

entre 2010 y 2016, hayan proce-
dido a lavar activos procedentes 
del fraude al fisco con los gastos 
reservados del Ejército.

Para ello, según la fiscalía abrie-
ron cuentas corrientes en los que 
depositaron los dineros desviados 
para sus fines personales. Sin em-
bargo, el tribunal señaló que sólo 

se llegó a la mera sospecha de 
ilícitos, pero no de delitos consu-
mados.

El juicio comenzó el 22 junio de 
2023. La Fiscalía Metropolitana 
Centro Norte pedía 15 años de 
cárcel en su contra y 10 años para 
su cónyuge. Ahora deberá defen-
derse de no ser condenada en cos-
tas, al igual que el Consejo de De-
fensa del Estado, querellante en la 
causa, en la audiencia de lectura de 
sentencia del próximo 5 de agosto.

El general en retiro junto a su esposa Anita María Pinochet, 
eran acusados de lavado de activos y malversación de 
caudales públicos por 2.900 millones de pesos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/en-fallo-unanime-tribunal-absuelve-a-ex-comandante-en-jefe-del-ejercito
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Miguel Crispi comparecerá ante nueva 
comisión investigadora por Caso 
Convenios

semanas su asistencia a esta ins-
tancia. Anteriormente, el jefe de 
asesores del Presidente Gabriel Bo-
ric se había resistido inicialmente a 
asistir a la primera comisión inves-
tigadora de este caso.

En ese momento, Crispi argu-
mentó criterios jurídicos y de corte 
administrativo de su función para 
no ir, pero finalmente compadeció 
ante la comisión a inicios de no-
viembre del año pasado.

Entre los integrantes de la comi-
sión Convenios II hay altas expec-
tativas sobre la presencia de Crispi. 
Jaime Araya (jefe de bancada PPD) 

E l jefe de asesores del Se-
gundo Piso de La Moneda, 
Miguel Crispi, comparecerá 

este martes ante una nueva co-
misión por el denominado Caso 
Convenios.

Según consignó El Mercurio, 
para las 08:30 horas de este mar-
tes se encuentra citada una sesión 
clave de la comisión Convenios II 
que busca dar con las responsa-
bilidades políticas respecto a los 
traspasos de recursos fiscales a 
fundaciones como Democracia 
Viva.

Crispi confirmó hace algunas 

mencionó que “hay muchas dudas 
desde el punto de vista técnico, 
sobre la calificación de organis-
mo ejecutor de ProCultura, por lo 
tanto, el martes debiéramos poder 
despejar totalmente esas pre-
guntas de tal forma de entender 

cómo fue posible esto”
“Sin duda, hemos avanzado en 

varias materias, la más relevante 
en mi opinión ha sido definir las 
motivaciones para celebrar estos 
convenios, ojalá el martes concre-
temos otro paso sustanciar”, acotó.

El jefe de asesores del Segundo Piso de La Moneda, Miguel 
Crispi, comparecerá este martes ante una nueva comisión 
por el denominado Caso Convenios, que busca dar con las 
responsabilidades políticas respecto a los traspasos de 
recursos fiscales hacia fundaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/miguel-crispi-comparecera-ante-nueva-comision-investigadora-por-caso
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Exconscriptos de fatal marcha en 
Putre recordaron últimos minutos de 
Franco Vargas con vida

hace quitarnos el chaquetón y en-
tregarlo”, relataron.

“Nos sacamos el chaquetón y 
ahí nos da el primer golpe de frío, 
nos hacen ir a buscar el desayuno al 
trote. Cuando estamos en la fila del 
desayuno, se nos indica que no po-
demos tomar café, que es lo que nos 
iba a calentar el cuerpo esa maña-
na, y no pudimos comernos el pan”, 
agregaron.

“No nos dejan comer, nos hacen 
guardar los bolsillos todos sucios, el 
té no existía, el café tampoco. Y ahí 
a las 6 de la mañana empezamos 
a marchar. Y son los 15 primeros 
minutos que son los minutos fa-
tales donde empezamos a sentir 

D os de los exconscriptos 
del Ejército que estu-
vieron en la marcha de 
instrucción de Putre re-

lataron los últimos momentos del 
joven de 19 años Franco Vargas, 
antes de morir en medio de extre-
mas condiciones climáticas y de 
exigencias físicas.

En el programa Podemos Hablar, 
de CHV, los jóvenes Francisco y Cris-
tofer contaron que a las 4:40 de la 
madrugada se les ordenó levan-
tarse y acercarse al comedor para 
recoger el desayuno. Sin embargo, 
no se les permitió tomar algo ca-
liente y se les ordenó desabrigar-
se.

“Nos levantamos, nos vestimos 
a la rápida, se nos deja colocar el 
chaquetón, el famoso chaquetón 
y alrededor de las 5:30 nosotros 
nos estamos formando. Y antes 
de ir a buscar el desayuno, se nos 

el frío de una manera horrible”, 
añadieron.

En esos minutos, recordaron, “se 
escucha a mi compañero Fran-
co, que era el que más pedía no 
seguir la marcha. Él no podía, él 
avisaba que estaba mojado. Gri-
taba que él no podía, que no po-
día seguir. Que quería parar, que 
por favor lo dejaran ahí. Él quería 
descansar, pedía descansar y que 
lo dejaran ahí. Y no le permitieron 
el descanso que él pedía. Porque él 
no se sentía preparado para mar-
char a esa hora”.

“Él estaba ahogado, él venía 
enfermo. Él estaba enfermo de 
hace días atrás, no se le tomó la 

atención como para que él pudiera 
marchar a ese día. Porque varios es-
tuvimos enfermos, varios cayeron”, 
aseguraron los jóvenes.

Después de la marcha, un subo-
ficial les dijo que a Franco Vargas 
“le tocó morirse, un pelado menos. 
Teníamos que decir que no sa-
bíamos nada. Esa era siempre la 
indicación. ‘Se murió el soldado, ¿y 
qué vamos a hacer? Hay que seguir 
adelante. No nos podemos quedar 
estancados acá”.

“Siempre esas eran las pala-
bras más inhumanas que nos to-
caba escuchar. Como que se había 
muerto un soldado y que él se había 
quedado ahí, que siempre iba a es-
tar con nosotros, pero él se había 
quedado allá, atrás. Muerto. Él 
estaba muerto, nosotros vivos. 
¿Qué hacíamos los vivos? Seguir 
adelante. Los muertos, muertos 
se quedaban”, recordaron.

Dos de los exconscriptos del Ejército que estuvieron en 
la marcha de instrucción de Putre relataron los últimos 
momentos del joven de 19 años Franco Vargas, antes de 
morir en medio de extremas condiciones climáticas y de 
exigencias físicas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exconscriptos-de-fatal-marcha-en-putre-recordaron-ultimos-minutos-de
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L a Fiscalía Nacional de-
signó al fiscal regional de 
Arica y Parinacota, Mario 
Carrera, para investigue 

la muerte del conscripto Franco 
Vargas Vargas ocurrida el 27 de 
abril pasado durante una marcha 
de instrucción del Ejército en Putre.

El Fiscal Nacional, Ángel Valen-
cia, señaló que el persecutor en su 
calidad de fiscal regional deberá 
dirigir la indagatoria y ejercer 
la acción penal correspondiente. 
Sumado a ello, deberá garantizar la 
protección y apoyo a los familiares 
de la víctima.

Vargas, de 19 años, murió luego 
de participar en un ejercicio junto a 
otros 250 reclutas del Regimiento 
Motorizado N° 24 "Huamachuco", 
y además del joven fallecido, otros 
45 resultaron lesionados. Incluso, 
uno de ellos sufrió la amputación 
de una de sus manos producto de 
una septicemia.

Con el nombramiento del fiscal 
Carrera se agregó otro elemento a 
la controversia por el ámbito judi-
cial de la causa, ya sea la justicia 
civil o miltar.

El sábado pasado, la ministra 
en visita extraordinaria de la Corte 
de Apelaciones de Santiago, Jenny 
Book Reyes, dictó una resolución 
inhibitoria de competencias, por la 
cual el Juzgado de Garantía de Ari-
ca no puede seguir con la causa 
por la muerte del soldado cons-
cripto.

“Que de conformidad con lo 
razonado y, visto además, lo dis-

puesto en los artículos 5, 6 y demás 
pertinentes del Código de Justicia 
Militar, artículo 47 del Código de 
Procedimiento Penal, artículo 190 
y siguiente del Código Orgánico de 
Tribunales, solicítese al señor juez 
del Juzgado de Garantía de Arica, 
se inhabilite de seguir conocien-
do de la causa y remita los antece-
dentes a este tribunal, a objeto de 
acumularlos al presente proceso”, 
sostuvo la resolución de la ministra.

El dictamen agregó que “en el 
evento que el Tribunal de Garan-
tía estimara que esta Ministra 
en Visita Extraordinaria no es la 
competente para conocer de es-
tos hechos, téngase por trabada 
la respetiva contienda, debiendo 
elevarse los antecedentes ante la 
Excelentísima Corte Suprema de 
Justicia, en virtud de lo prevenido 
en el artículo 70-A Nº5 del Código 
de Justicia Militar y artículo 3º de la 
Ley Nº 20.477”.

En atención a la celeridad que 
requiere la causa, el Juzgado de Ga-
rantía de Arica reprogramó la au-
diencia, fijada originalmente para 
el próximo jueves 30 de mayo, y citó 
a los intervinientes para las 08:30 
horas de este martes, para discutir 
la competencia inhibitoria.

Por su parte, el Consejo del Insti-
tuto Nacional de Derechos Huma-
nos (INDH) se trasladó este lunes 13 
de mayo a Arica, donde realizará su 
sesión ordinaria. En el lugar anali-
zará la situación del caso conscrip-
tos.

El INDH presentó una querella 
por el delito de apremios ilegíti-
mos por estos hechos, que invo-
lucran la muerte del joven Franco 
Vargas y afectaciones a sus compa-
ñeros. En la acción penal le pide al 
Juzgado de Garantía de Arica man-
tener la causa en la justicia civil.

Ministerio Público 
designa a fiscal regional 
de Arica para investigar 
la muerte del conscripto 
Franco Vargas

Mario Carrera deberá 
dirigir la indagatoria, 
ejercer la acción penal 
correspondiente y 
garantizar la protección y 
apoyo a los familiares de la 
víctima.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministerio-publico-designa-a-fiscal-regional-de-arica-para-investigar-la
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Desbaratan a «Los Sicarios del Poniente»: 
Peligrosa banda se dedicaba al tráfico de 
drogas y de armas traídas desde Argentina

La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a nueve sujetos acu-
sados de pertenecer a la banda 
criminal «Los Sicarios del Ponien-
te», que tenía su área de operacio-
nes en Maipú, Peñaflor y Santiago.

Los sospechosos fueron captura-
dos en allanamientos realizados 
en 15 domicilios ubicados en esas 
tres comunas de la región Metropo-
litana.

Fiscalía investiga sustracción de un menor 
desde el Hospital del Salvador de Providencia 
durante la década de los 80

La Fiscalía Metropolitana Orien-
te se encuentra investigando la 
presunta sustracción de un me-
nor desde el Hospital del Salva-
dor de la comuna de Providencia 
durante la década de los 80.

De acuerdo a lo consignado por 
Interferencia, la indagatoria se ini-
ció luego de la denuncia de una ma-
dre, quien señaló que siempre man-
tuvo la duda sobre lo que ocurrió 

con su bebé, dado que nunca pudo 
verlo después del parto.

El hecho ocurrió en septiembre 
de 1988, cuando Carmen tuvo a su 
bebé en el recinto, momento en que 
una funcionaria le informó que el 
niño había nacido con hiperten-
sión pulmonar y asfixia neonatal 
severa. La probabilidad de que mu-
riera era alta.

Los sospechosos 
fueron capturados en 
allanamientos realizados 
en 15 domicilios ubicados 
en las comunas de Maipú, 
Peñaflor y Santiago, en la 
región Metropolitana.

licitado una autopsia, es por un 
paro cardiorrespiratorio (la cau-
sa de su fallecimiento), eso es lo 
preliminar que conocemos hasta 
el día de hoy”, confirmó la autori-
dad de Gobierno.

“Se le ha solicitado a Gendar-
mería de Chile que tome medidas 
para revisar este caso y el direc-
tor nacional de Gendarmería, el 
día de ayer se comunicó con los 
familiares, en particular con la 
madre de Ignacia Albornoz”, dijo 
Gajardo.

“Tomó contacto con ella, tam-
bién la directora de la escuela y le 
manifestó no solo nuestras con-
dolencias, sino que también puso 
a disposición la institución”, co-
mentó.

El subsecretario de Justicia, Jai-
me Gajardo, anunció el inicio de un 
sumario para establecer qué ocu-
rrió en las horas previas a la muerte 
de la aspirante a gendarme, Igna-
cia Albornoz Insulza.

El personero de gobierno llegó 
hasta la Escuela de Formación Pe-
nitenciaria gendarme Alex Villa-
grán Pañinao (Esforpen) ubicada 
en la comuna de San Bernardo, 
donde estudiaba la joven fallecida.

Desde allí anunció el inicio de 
la indagatoria interna, mencionó 
que hasta ahora la causa de muer-
te está relacionada con un “paro 
cardiorrespiratorio” y detalló las 
horas previas al deceso.

“Durante las últimas semanas 

tuvo distintos tipos de aflicciones 
médicas, por ello tuvo una primera 
derivación al Hospital de Carabi-
neros, el día 3 de mayo, donde le 
diagnosticaron una enfermedad 
y por lo mismo le dieron tres días 
de licencia y su hogar”, relató.

Luego detalló que “fue retirada 
por sus familiares el día 3 de mayo 
desde la Escuela de Gendarmería, 
realizó su reposo en su domicilio 
y terminado su reposo volvió a la 
Escuela de Gendarmería el 6 de 
mayo”.

Al ser recibida por personal mé-
dico de la escuela de formación “se 
diagnosticó que se encontraba en 
buenas condiciones de salud. Ella 
ya había terminado el reposo que 

le habían dado en la Escuela de 
Carabineros y lamentablemente 
durante ese día se volvió a sentir 
mal, por lo cual el día 7 de mayo 
fue nuevamente derivada al Hos-
pital de Carabineros, en el cual se le 
dio diagnóstico de bronquitis por 
influenza”, por lo que se le dio li-
cencia por 4 días, hasta el domingo, 
precisó Gajardo.

El 7 de mayo nuevamente se 
trasladó a su domicilio para cum-
plir con el reposo médico. Una vez 
allá, “durante el día sábado fue 
trasladada al Hospital Higueras en 
Talcahuano y lamentablemente 
falleció por la madrugada”, deta-
lló.

“A pesar de que la familia ha so-

Gobierno confirma sumario al interior de Gendarmería 
para investigar muerte de aspirante

Ignacia Albornoz Insulza 
pertenecía a la Escuela de 
Formación Penitenciaria 
gendarme Alex Villagran 
Pañinao (ESFORPEN), 
ubicada en San Bernardo.

La indagatoria se inició 
luego que la madre del bebé 
interpusiera una denuncia 
ante la Fiscalía Oriente.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Lunes 13 de mayo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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A l menos 43 personas 
han muerto y otras 15 
permanecen en pa-
radero desconocido 

debido a las inundaciones que se 
han registrado en la provincia de 
Sumatra Occidental, en Indone-
sia, donde se han producido fuer-
tes lluvias, que se han sumado a 
los torrentes de lava fría (cenizas, 
arena y rocas arrastradas por las 
lluvias) del volcán Merapi.

La Agencia Nacional de Gestión 
de Desastres (BNPB) ha indicado 
que el último balance ha sido ac-

tualizado después de que los ser-
vicios de búsqueda y rescate hayan 
hallado los cuerpos sin vida de 
otras seis víctimas mortales en 
los distritos de Tanah Datar y Pa-
dang Pariaman.

Así, los datos actualizados re-
cogen 19 muertos en Agam, 14 en 
Tanah Datar, ocho en Padang Pa-

riaman y dos en Padang Panjang. 
Mientras, las autoridades siguen 
buscando a los desaparecidos, se-
gún un informe de la BNPB difundi-
do a través de su página web.

Miles de residente de estas zo-
nas han tenido que desplazarse 
para ponerse a salvo, por lo que 
actualmente hay 1.159 refugiados 

en Agam y 2.039 en Tanah Datar. 
La mayoría de las víctimas y heri-
dos han sido trasladados al Hos-
pital Ahmad Muchtar Bukittinggi, 
al Hospital General Regional Batu-
sangkar Tanah Datar y al Hospital 
Bhayangkara.

Durante el fin de semana se han 
registrado lluvias torrenciales que 
han inundado viviendas y arroza-
les. Las autoridades han instado a 
la población que vive a orillas de 
los ríos que estén alerta ante po-
sibles crecidas.

Torrentes de lava fría dejan al menos 
43 muertos en Indonesia

Las cifras recogen 19 muertos en Agam, 14 en Tanah Datar, 
ocho en Padang Pariaman y dos en Padang Panjang. 
Mientras que las autoridades siguen buscando a cientos de 
desaparecidos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/torrentes-de-lava-fria-dejan-al-menos-43-muertos-en-indonesia
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E l ministro de Defensa 
de Israel, Yoav Gallant, 
ha afirmado este lunes 
que la ofensiva contra la 

Franja de Gaza continuará hasta 
"desmantelar" las "capacida-
des militares" del Movimiento de 
Resistencia Islámica (Hamás) y 
lograr la liberación de "todos" los 
secuestrados durante los ataques 
ejecutados el 7 de octubre contra 
territorio israelí.

"Es una guerra en la que no hay 
elección, una guerra que perfilará 
nuestras vidas durante las próxi-
mas décadas", ha dicho Gallant, 

quien ha subrayado que el Ejército 
de Israel continuará sus ataques 
contra Gaza hasta poner fin al con-
trol del enclave por parte del grupo 
islamista.

Así, ha hecho hincapié en que la 

ofensiva continuará "hasta de-
volver la prosperidad y la crea-
tividad al Estado de Israel y la 
sonrisa a las caras de sus ciuda-
danos", en el marco de una ceremo-
nia por el Día del Recuerdo --en el 
que se rinde homenaje a los solda-
dos caídos--, según ha informado el 
diario 'The Times of Israel'.

El Ejército israelí ha incremen-
tado durante las últimas semanas 
sus bombardeos contra la ciudad 
de Rafá, en la frontera con Egipto, 
llegando a realizar incursiones en 
la zona --incluida la toma del lado 
palestino del paso fronterizo--, al 

tiempo que ha intensificado sus 
operaciones contra otros puntos 
del enclave, especialmente en la 
zona norte de la Franja.

Israel lanzó su ofensiva tras los 
ataques ejecutados el 7 de octu-
bre, que dejaron cerca de 1.200 
muertos y unos 240 secuestrados. 
La ofensiva deja hasta la fecha más 
de 35.000 palestinos muertos, a 
los que se suman más de 480 muer-
tos a manos de las fuerzas de segu-
ridad israelíes o en ataques perpe-
trados por colonos en Cisjordania y 
Jerusalén Este.

Israel sostiene que mantendrán guerra 
en Gaza hasta desarmar a Hamás y 
liberar la totalidad de los rehenes

El ministro de Defensa 
de Israel, Yoav Gallant, 
ha afirmado este 
lunes que la ofensiva 
contra la Franja de 
Gaza continuará hasta 
"desmantelar" las 
"capacidades militares" 
del Movimiento de 
Resistencia Islámica 
(Hamás).

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/israel-sostiene-que-mantendran-guerra-en-gaza-hasta-desarmar-a-hamas-y
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trada en el primer game, pero no 
pudo ratificarlo y en el siguiente 
entregó su turno por primera vez 
en el partido después de ir 30-0. 
Después, los dos jugadores man-

tuvieron sus saques hasta que el 
santiaguino no pudo sostener en 
el décimo y el entregó el parcial al 
italiano.

En el tercer y último capítulo 
se vio un partido bastante inten-
so. Luego de un trabajado juego, 
"Nico" quebró en el tercer game, 
mientras que en el sexto salvó tres 
bolas de break para ponerse 4-2. Al 
final, el chileno logró abrochar la 
victoria con su envío en el décimo 
tras un notable revés paralelo y 
sacar pasajes a octavos de final.

Con este triunfo, Jarry está 
escalando al casillero 22 en el 
ranking en vivo, y en ronda de 16 
mejores se enfrentará al qualy 
francés Alexandre Muller (109°), 
quien a primera hora dio otro ba-
tacazo en el certamen al derribar al 
ruso Andrey Rublev, seis del planeta 
y quien venía de ganar el título del 
Masters 1000 de Madrid.

El criollo y el galo se enfrentaron 
una vez, aunque a nivel challenger, 
cuando el "Príncipe" se impuso en 
Aix-en-Provence 2022 por 7-5 y 
6-4.

a ello, los canarios se ubican en la 6ª 
posición, con 19 puntos a su haber.

Cabe hacer presente que el sexto 
y último equipo profesional de la re-
gión de Valparaíso, Unión La Cale-
ra, enfrenta a Universidad de Chile 
este lunes, desde las 19:00 horas, en 
el estadio Nicolás Chahuán. Recor-
dar que los cementeros se ubican 
en el último puesto de la tabla (16ª), 
cosechando sólo 8 puntos en los 11 
partidos disputados hasta la fecha.

Una duodécima fecha marcada 
por los empates fue la que prota-
gonizaron los equipos profesiona-
les de fútbol de la región de Valpa-
raíso este fin de semana.

Esto, luego que de los seis clubes 
en Primera y Primera B, cuatro em-
pataran, uno perdiera y otro juega 
recién este lunes 13 de mayo.

El primero en salir a la cancha 
fue Unión San Felipe, que igua-
ló 2-2 ante Santiago Morning en 
el estadio Regional de Los Andes. 
Este resultado les permite sumar 
un punto, llegando a las 4 unidades, 
pero siguen en la última posición 
(16º) del torneo.

La tarde del sábado fue el turno 
del sorprendente Deportes Lima-
che, que también igualó 2-2, pero 
ante Magallanes, en duelo dispu-
tado en el estadio Municipal de San 
Bernardo. Los de la provincia de 
Marga Marga se mantienen en la 
segunda posición del Campeonato 

de Primera B, a tres unidades del 
líder Deportes La Serena.

En la noche fue el turno de San-
tiago Wanderers, que debió viajar 
hasta la puerta norte del país para 
enfrentar a San Marcos de Arica, 
cosechando un empate 0-0 en el 
estadio Carlos Dittborn, que les per-
mite sumar una unidad y llegar al 
13º posición del torneo de Ascenso, 
con 13 puntos, a 13 de los líderes de 
dicho campeonato.

En la Primera A, Everton de Viña 
del Mar recibió en el estadio Sau-
salito a Cobresal, cuadro con el que 
empataron 3-3 en un entretenido 
partido. Con este punto sumado, los 
oro y cielo trepan a la 8º posición 
del torneo, con 18 unidades.

La única derrota de la fecha se 
produjo la tarde de este domingo, 
cuando San Luis de Quillota cayó 
por la cuenta mínima ante Curicó 
Unido en el estadio La Granja. Pese 

La duodécima fue una fecha de empates 
para los equipos de la región de 
Valparaíso

Nicolás Jarry gana duro partido y se 
suma a Alejandro Tabilo en los octavos 
de final del Masters 1000 de Roma

El Masters 1000 de Roma tiene 
a otro chileno en los octavos de 
final. Es que tras el batacazo que 
dio el domingo Alejandro Tabilo 
(32° del ranking ATP), al derribar al 
número uno del planeta, el serbio 
Novak Djokovic, este lunes Nicolás 
Jarry (24°) se sumó a su compa-
triota en la ronda de 16 mejores 
del prestigioso torneo italiano.

El "Príncipe" derrotó en un 
duro partido a tres sets al local 
Stefano Napolitano (125°), quien 
ingresó al cuadro principal gracias 
a una invitación. "Nico" se impuso 
por parciales de 6-2, 4-6 y 6-4, 
tras dos horas y 21 minutos en 
un Grand Stand Arena que fue 
una caldera, debido al efervescen-
te apoyo del público, considerando 
que jugaba el último italiano que 
quedaba en competencia.

Si bien el nacional entró un 
poco impreciso, rápidamente fue 

fallando menos y aprovechó los 
yerros de su rival para conseguir 
sendos quiebres en el tercer y 
quinto game y colocarse 5-1 en un 
abrir y cerrar de ojos. Después, en el 
octavo juego, el nieto de Jaime Fillol 
siguió firme con sus envíos (no dio 
ninguna chance de break) y no tuvo 
problemas en abrochar el set con 
cuatro grandes servicios.

En el inicio del segundo episodio 
el criollo logró una ruptura de en-

Unión San Felipe, Deportes 
Limache, Santiago Wanderers 
y Everton empataron sus 
respectivos encuentros, 
mientras San Luis cayó por 
la mínima. Este lunes juega 
Unión La Calera.

El chileno tuvo que extremar 
recursos para derrotar 
al invitado local Stefano 
Napolitano, 125 del mundo, 
en un estadio que fue una 
caldera, y avanzar a ronda de 
16 mejores del prestigioso 
torneo italiano.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-duodecima-fue-una-fecha-de-empates-para-los-equipos-de-la-region-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nicolas-jarry-gana-duro-partido-y-se-suma-a-alejandro-tabilo-en-los
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nó. Creo que lo hicimos muy bien 
en el partido contra Fortaleza. Lo 
volvimos a hacer contra el Atléti-
co y lo seguimos haciendo porque 
sentimos que somos consistentes 
defensivamente. Creo que hoy, una 
vez más, lo hemos demostrado", 
añadió.

En esa misma línea, el DT insistió 
en que lo de Medel es un tema tác-
tico: "Sí, sufrimos por momentos, 
pero creo que ambos estamos tra-
bajando muy bien. Con João, con 

Rojas, como fue contra Fortaleza, 
con João hoy otra vez. Pero se trata 
mucho más de coherencia".

Por último, Paiva sostuvo: "Me-
del es un líder, es un deportista 
que tira del grupo en las con-
versaciones en el vestuario y, si 
en algún momento tenemos que 
incorporarlo, seguro que estará 
dispuesto a ayudar al Vasco. Y él 
realmente lo quiere. Es un jugador 
muy competitivo, le gusta el juego, 
pero ayuda a su manera".

Gary Medel vive su peor mo-
mento en Vasco da Gama desde 
que llegó en 2023 al cuadro bra-
sileño. Es que tras regresar de Chile 
por un viaje para acompañar a su 
madre por problemas de salud, y 
la partida del técnico Ramón Díaz, 
el "Pitbull" pasó de ser titular y 
capitán del Gigante de Colina a 
suplente.

Incluso, en los últimos días fue 
acusado de agredir a un compañe-
ro, lo cual fue negado por el nacio-
nal. Sin embargo, ya son muchos 
los que piden su salida y se habla 
de que el bicampeón de América 
con la Roja podría partir a me-
diados de este año del club, pese 
a tener contrato hasta diciembre.

Y el domingo, después del triun-
fo ante Vitória por el Brasileirao, 
donde el formado en Universidad 
Católica otra vez estuvo en la ban-
ca, desde el conjunto carioca rom-

pieron el silencio para referirse a 
su caso.

Al ser consultado por la situa-
ción del chileno, el técnico interino 
Rafael Paiva respondió: "Ha sido 
muy pacífico, porque Medel es un 
gran líder. No creo que haya este 
problema con el grupo".

"Nuestra opción (con él en la 
banca de suplentes) era intentar, 
en el primer partido contra Forta-
leza, una línea con Maicon y Léo. 
Era una opción técnica y funcio-

Audax “olvidó la principal obliga-
ción, que es cuidar la propiedad 
que es de todos los floridanos, que 
nos pertenece, donde la Municipali-
dad no solo arrienda la cancha, sino 
que también tiene dependencias 
municipales.

Por lo mismo, agregó, “a esta 
hora, al día de hoy, el contrato está 
terminado, no juegan nunca más 
ni Audax ni ningún otro equipo. Si 

El alcalde de La Florida, Rodol-
fo Carter, dio por terminado la 
mañana de este lunes el convenio 
de arriendo del estadio Bicente-
nario con Audax Italiano, mien-
tras el club no pague los daños 
ocasionados por los hinchas de 
Colo Colo.

Carter confirmó la medida en 
el Centro de Justicia de Santia-
go, donde presentó una querella 
contra los responsables de los 
destrozos en el recinto deportivo, 
los que avaluó en 48 millones de 
pesos.

Según el alcalde, este domingo 

pagan, nos sentamos a conversar, y 
queremos además de que paguen 
que nos propongan una solución 
porque no estamos dispuestos a 
ver este tipo de espectáculos nun-
ca más en el Estadio de La Flori-
da”.

También enfatizó que “se en-
tiende desde hoy suspendido, si 
es que no terminado, el convenio 
con Audax porque esto no es solo 

un tema de dinero. Desde luego 
tienen que pagar los daños, pero 
ningún dinero va a reemplazar 
la inaceptable presencia de estas 
bandas de delincuentes que se dis-
frazan de hinchas que amenazan a 
las personas que van al estadio”.

Además, anunció una demanda 
de indemnización de perjuicios 
en contra de Audax Italiano si no 
responde por los daños.

Alcalde Carter da por terminado 
convenio de arriendo del Estadio 
Bicentenario con Audax Italiano

La respuesta de DT de Vasco da Gama por difícil situación de 
Gary Medel: "Es un gran líder"

El edil de La Florida fue claro 
en exponer que “el contrato 
está terminado, no juegan 
nunca más ni Audax ni 
ningún otro equipo. Si pagan, 
nos sentamos a conversar, 
y queremos además de que 
paguen que nos propongan 
una solución”, tras los daños 
ocasionados por los hinchas 
de Colo Colo.

Rafael Paiva, técnico interino 
del Gigante de Colina, explicó 
la ausencia del "Pitbull", quien 
otra vez fue suplente y no lo 
pasa nada de bien en Brasil 
tras ser acusado de agredir a 
un compañero.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alcalde-carter-da-por-terminado-convenio-de-arriendo-del-estadio
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-respuesta-de-dt-de-vasco-da-gama-por-dificil-situacion-de-gary-medel
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largas temporadas en la televisión 
peruana.

Su nombre sonó en la prensa de 
nuestro país cuando fue captado a 
los besos con Pamela Díaz, al res-
pecto, el trasandino asegura que 
con la "Fiera" son amigos. “Tene-
mos una bonita amistad, le tengo 
cariño a ella, es una gran mujer. 
Fabio (Agostini) me la presentó, nos 
llevamos bien y hablamos mucho. 
Hasta ahora con ella está todo bien, 
yo he ido a Chile, ella ha venido a 
Perú, y tenemos una bonita rela-
ción, sin nada tóxico, nada raro. A 
mí me gusta mi espacio, a ella tam-
bién, somos bien parecidos en mu-
chas cosas".

Quien también ingresará al 
programa de Canal 13 será Julia 
Fernándes, quien fue parte de los 
realities «Amor a prueba» y «Doble 
Tentación».

La brasileña de 29 años aseguró 
que “amo Chile, me siento mucho 
más chilena que brasileña. Me 
gusta más la piscola que la caipi-
riña, en todos lados donde voy re-
presento a Chile y piensan que soy 
chilena. Me gusta cómo hablan, soy 
buena para las chuch... Y si Dios me 
lo permite, quiero seguir en Chile 
para siempre”.

Y por último, Fabio Agostini fue 
anunciado como nuevo integrante 
del espacio.

El español y reciente ganador de 
«Tierra Brava» manifestó que “es-
toy dispuesto a hacer de todo”.

“Si a mí me tocan los cojones, 
yo los toco el doble, así que a la 
guerra”, destacó en diálogo con 
Canal 13.

Tres nuevos participantes in-
gresarán a «¿Ganar o servir?» de 
Canal 13, dos son conocidos en rea-
lities chilenos.

Uno es Facundo González de 
34 años, quien saltó a la fama a 
los 22 en un programa de baile de 
Marcelo Tinelli, y luego ha estado 

desde niño, en el cual me encanta 
comer comida casera, y en verdad 
te tienes que encerrar para hacerlo. 
No está bien eso", prosiguió.

También expuso que "hay leyes 
que son para todos, no sólo para los 
extranjeros. Nosotros, los chilenos, 
la venimos cumpliendo hace mucho 
tiempo. Nos costó mucho dejar de 
fumar en los espacios públicos, no 
botar los cigarros, la basura, para 
que venga gente con otra costum-
bre, ellos hacen su vida en las ve-
redas. En Chile no se hace, no sé 
parrillea en las veredas".

"Cuando yo me refería a la 'cul-
tura de mierda', cultura de mierda 
es aquella costumbre que no tiene 
que ver con nosotros. Yo he sido 
inmigrante en muchos países. He 
vivido en muchos lugares fuera de 
Chile y creo que cada vez que voy, 
aporto. Voy y me adapto a las leyes 
que ellos tienen", sentenció.

Luego que emitiera duros co-
mentarios contra la población hai-
tiana residente en Chile, el cantante 
Pablo Herrera ha estado en la pa-
lestra mediática los últimos meses.

Esta vez, luego de ser invitado 
este domingo al programa de Chi-
levisión, «Podemos Hablar», donde 
reconoció que le gustaría entrar a 
la política.

De hecho, el artista especificó 
que siente afinidad por Evelyn 
Matthei y que incluso le gustaría 
ser su Ministro en caso que logre 
llegar a La Moneda.

Ante la pregunta de si sería Mi-
nistro de Cultura, el intérprete de 
«Tú eres mía» dijo que lo haría "fe-
liz" y que "ojalá fuera de la Evelyn 
Matthei".

"Me encanta ella, la encuentro 
súper eficiente y yo he estado con 
ella en diferente forma, y es muy 
simpática, de verdad... la siento 
que es una persona muy honesta, 
que le haría un bien al país. Tal 
vez, ahí se pueden hacer muchas 
cosas, no solo con la música... tú 
tienes la facultad de hermosear 
una ciudad", señaló Herrera.

El cantante también abordó sus 
polémicos dichos contra la pobla-
ción haitiana residente en nuestro 
país, explicando que "jamás he 
dicho que hay que correrle bala a 

un haitiano. Yo dije, en el calor de 
la conversación, que era un rela-
jo (...) yo dije que hay que correrle 
balas a los delincuentes".

"Cuando yo me refería a los 

haitianos, la verdad es que ellos 
manejan todo el tema de la comi-
da que se vende en forma ilegal 
afuera de La Vega y fue para mí 
muy triste. Es un lugar al que voy 

Pablo Herrera confiesa interés por ingresar a 
la política de la mano de Evelyn Matthei: "Ahí se 
pueden hacer muchas cosas"

Tres nuevos participantes preparan sus maletas para 
ingresar al reality «¿Ganar o servir?» de Canal 13

Dos de los integrantes ya son 
conocidos en la televisión 
chilena debido a que han sido 
parte de otros programas de 
telerrealidad.

El cantante nacional 
explicó que siente afinidad 
política por la Alcaldesa de 
Providencia y que incluso le 
gustaría ser su Ministro, en 
caso que logre llegar a La 
Moneda.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tres-nuevos-participantes-preparan-sus-maletas-para-ingresar-al-reality
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pablo-herrera-confiesa-interes-por-ingresar-a-la-politica-de-la-mano-de
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Claudio «Pájaro» Araya, re-
conocido músico nacional de ban-
das como Chico Trujillo o El Bloque 
Depresivo, falleció a los 66 años, 
según dio a conocer su círculo cer-
cano.

De todas maneras, no se especi-
ficaron las causas que derivaron en 
la muerte de este multiinstrumen-
tista que brilló con el charango y 
el cajón peruano, entre otros.

Los actos fúnebres comenzaron 
este domingo en la sala Espiral, ubi-
cada en la plaza Brasil de Santiago, 
donde se abrió un espacio para dar-
le un último adiós.

"Hasta siempre, Pajarito. Lo 
pasamos bien, cantamos mucho 
e hicimos el reina de todas las 
fiestas inspirados en ese norte 
que eras tú", señaló Chico Trujillo 
a través de su cuenta oficial en Ins-

tagram. 
"La tristeza que tenemos será 

motor para hacer nuevas cancio-
nes y música para bailar, que tan-
to te gustaba", agregaron.

El Bloque Depresivo, en tanto, 
comentó: "Pajarito querido se nos 
fue. El cuatro parejito, eh, afínen-
se. El que tenía ese sabor de puer-
to, que se conectaba inmediato 
con las canciones que cantamos, 
esa percusión piola acompañan-
do la base y dejándola endiabla-
da".

Cabe recordar que en ambas 
agrupaciones trabajó a la par 
con Aldo «El Macha» Asenjo, con 
quien incursionaron en las cumbias 
y los boleros, aunque con los soni-
dos característicos del «Pájaro», 
vale decir la música andina y norti-
na de nuestro país.

La banda Congreso, con la que 
Araya también colaboró, escribió: 
"Querido Pájaro, sale a volar tus 
melodías y repara esta guitarra 
rota para que sigas cantando. Un 
abrazo a los tuyos, tus amigos y es-
pecialmente a tu familia, que tienen 
en sus almas la inmensa y esencial 
tarea de amarte para siempre".

Cabe hacer presente que el falle-
cido músico también colaboró con 
Los Jaivas.

Luego de una ola de rumores, el 
pasado viernes La Red confirmó 
la desvinculación de Camila An-
drade del programa “La Caja de 
Pandora”, luego de que se destapa-
ra el romance que mantenía junto a 
su compañero de labores Francisco 
Kaminski. 

A raíz de esto, fue la propia ex 
Miss Mundo Chile la que rompió 
el silencio y se refirió a su presente 
laboral a través de sus redes socia-
les, donde tuvo sentidas palabras 
para sus ahora ex compañeros.

“A cada uno de los que aparece 
en esta publicación GRACIAS, los 
llevo conmigo. ¡Los quiero con todo 
mi corazón! ¡Hasta la próxima!”, ex-
puso Andrade junto a un compilado 
de fotografías de su participación 
en el espacio. 

Cabe mencionar que, la salida 
de Camila se produce poco des-
pués de la su actual pareja, el lo-
cutor radial Francisco Kaminski, 
quien también dejó de ser parte de 
“La Caja de Pandora”.

Tras ser desvinculada de “La Caja de 
Pandora”, Camila Andrade dedica especial 
mensaje a sus excompañeros: “Gracias, 
hasta la próxima”

Claudio «Pájaro» Araya fue 
despedido públicamente 
este domingo en Santiago, 
recibiendo el cariño de 
músicos y fanáticos que 
siguieron su carrera a lo 
largo de los años.

La salida de la ex Miss Mundo Chile del 
programa de La Red se produce poco 
después de la de su actual pareja, el 
locutor radial Francisco Kaminski.

Confirman muerte de 
destacado músico de 66 años 
de Chico Trujillo y El Bloque 
Depresivo

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/confirman-muerte-de-destacado-musico-de-66-anos-de-chico-trujillo-y-el
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